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Verehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen, 

Corona ist immer noch nicht Geschichte. Gemeinsam sind wir seit der letzten 

Kommunalwahl im besonderen Modus unterwegs. Bund und Land haben viele 

Milliarden Euro bereitgestellt, um die Folgen dieser Krise abzumildern. Ich glaube 

sagen zu dürfen, dass wir trotz schwieriger Zeiten bisher gut in Burgthann durch die 

Pandemie und ihre Folgeerscheinungen gekommen sind. 

Die Lage in der Welt ist in vielerlei Hinsicht angespannt. Nicht nur die Pandemie hat 

uns alle vor noch nicht da gewesene Herausforderungen gestellt.  Klimawandel, 

Digitalisierung, demografischer Wandel, die Spannungen zwischen den Ländern oder 

die gesellschaftliche Polarisierung sind nur weitere Schlagworte, die unseren 

beruflichen und privaten Alltag prägen. 

 

Manche Unternehmen leiden mittlerweile unter der mangelnden Rohstoffversorgung, 

die dafür sorgt, dass Produktionen teilweise mehrere Tage und Wochen ganz 

stillgelegt werden muss. 

 

Gleichzeitig müssen wir als Verbraucher einen erneuten Preisanstieg verkraften. 

Aktuell steigen die Preise so stark wie seit 28 Jahren nicht mehr. Grund für den 

erhöhten Inflationsdruck sind vor allem die steigenden Energiepreise. Dieser 

Preisanstieg wird sich natürlich auch auf die Kommunen als Endverbraucher spürbar 

auswirken. 

Gerade wir sind in Krisenzeiten diejenigen, die die Daseinsvorsorge für alle 

gewährleisten. Gleichzeitig versuchen wir in Burgthann, unseren Bürgerinnen und 

Bürgern, trotz aller Widrigkeiten, die gewohnten kommunalen Leistungen auf einem 

hohen Standard anzubieten. Als kleinste Einheit des Staates gestalten wir das Leben 

der Menschen vor Ort. Und das uns das gut gelingt, zeigen die vielen positiven 

Rückmeldungen aus unserer Bürgerschaft. 

 

Ich halte es für wichtig, dass wir uns bewusstmachen, Aufgaben für die Zukunft nicht 

gegeneinander auszuspielen. Es gibt nicht nur diese eine oder jene andere wichtige 

Aufgabe. Eine Vielzahl von Aufgaben trägt gleichberechtigt zum Wohl und der 

Entwicklung unserer Gemeinde bei. Dessen müssen wir uns als Interessenvertreter 

bewusst sein. 
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Insgesamt wird es spannend werden, wie die neue Bundesregierung das Bündel an 

geplanten Maßnahmen finanzieren wird – ich kann nur hoffen, dass dies nicht zu 

Lasten der Kommunen geht. Man kann nicht einerseits die Entschuldung 

überschuldeter Städte planen und gleichzeitig mit „Superabschreibungen“ die 

Einnahmen bei den Kommunen reduzieren. Sonst werden die 

Superabschreibungen ein Superproblem für die Kommunen. 

Mit der Einbringung des Haushaltes beginnt alljährlich immer eine besondere Zeit. Der 

Haushaltsplan legt die Grundlage für unser weiteres gemeinsames Handeln. Wir 

müssen sozusagen die Segel richtig setzen, klug steuern und unsere Ziele auch bei 

Widrigkeiten nicht aus den Augen verlieren. 

 

Bei all unseren Investitionen muss immer beachtet werden, dass das, was 

ausgegeben werden soll, zunächst einmal eingenommen werden muss. Es scheint 

manches Mal, Kurzfristdenken bestimme die politische Diskussion. Maßnahmen 

werden ohne finanzielle Reflektion gefordert und bei manchen Vorschlägen drängt sich 

mir der Eindruck auf, sie wären mehr durch den Bauch als durch den Kopf entstanden. 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, ich kann Ihnen versichern, dass seitens der 

Verwaltung trotz Corona, viele Projekte angeschoben und umgesetzt wurden und 

weiter werden. 

Einen Investitionsschwerpunkt haben wir auf die Bildung gelegt. Die fortschreitende 

Digitalisierung hat auch bei uns nicht haltgemacht. Der Freistaat Bayern hat im 

Rahmen des Masterplans BAYERN DIGITAL II für die Umsetzung der digitalen Bildung 

ein Förderprogramm aufgelegt. Dank der Koordination und Beantragung dieser Gelder 

durch unsere IT-Spezialisten konnten wir 25 Whiteboards, 120 Laptops und 8 Beamer 

für die Schulen bereitstellen. Auch die komplette Netzwerkinfrastruktur wurde erneuert.  

Dadurch wird es zu durchgreifenden Veränderungen für Unterricht und Schulalltag 

kommen.  

 

Mit   dem Baugebiet „Bayernstraße“ in Ezelsdorf haben wir einen wichtigen Meilenstein 

gelegt. Durch unser Vergabesystem für Bauplätze war es möglich, Burgthann auch für 

Familien mit Kindern aus dem weiteren Umkreis interessant zu machen. Daneben gab 

es noch weitere andere Projekte, die wir umsetzen konnten.  
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Zum Bespiel die energetische Sanierung der Grundschule in Oberferrieden mit der 

Erneuerung des Daches, der Fenster, Fassaden, Toiletten, dem Eingangsbereich und 

der Anbringung von Wärmedämmung.  

Des Weiteren ist die Brücke in Pattenhofen nun fertig. Am Schwarzenbacher 

Kindergarten wurden Sanierungsmaßnahmen vorgenommen und das Feuerwehrhaus 

Mimberg umgebaut. Das Mimberger Baugebiet „Am Mühlbach“ und die Burgthanner 

Steinfeldstraße am Bahnhof haben wir zusammen mit je einem Investor entwickelt. 

 

Für 2022 befinden sich mehrere Bauvorhaben in der Planung und auch schon in der 

Umsetzung. So wird der neue dreigruppige Kindergarten in Burgthann fertig gestellt, 

die Planungen und Ausschreibungen für den „Ezelsdorfer Hort“ laufen, die 

Dorferneuerung Westhaid steht auf der Agenda, der Radweg von Ezelsdorf nach 

Postbauer-Heng wird ausgeschrieben und soll bis Ende des Jahres realisiert werden.   

 

Weiter planen wir die Sanierung der Lindelburger Straße mit Begleitmaßnahmen  in 

Unterferrieden und zahlreiche Sanierungsmaßnahmen von verschiedenen Wegen und 

Straßen. Nicht vergessen möchte ich noch den Einbau der geplanten Lüftungsanlagen 

in den Schulen. Hier bin ich froh, dass der Gemeinderat nicht nur Filter beschlossen 

hat. 

 

 

Dass vielleicht nicht alle wünschenswerten, ja eigentlich notwendigen 

Baumaßnahmen in der Kürze der Zeit durchgeführt werden können, liegt zum einen 

am fehlenden Personal im Bauamt, aber auch an ausführenden Firmen, die im 

Moment nicht auf Aufträge aus Burgthann angewiesen sind.  

Sie können aber sicher sein, dass wir als Verwaltung unser Möglichstes tun, um die 

Aufgaben zu erfüllen. An diesem Beispiel wird deutlich, dass die Ressource Mensch –  

also engagierte Kolleginnen und Kollegen zu finden – eine der größten 

Herausforderungen unserer Tage innerhalb der Verwaltung sein wird. 

 

 

 

Die Menschen in der Gemeinde Burgthann erwarten von uns zu Recht, dass wir 

vorankommen. Sie werden aber auch Verständnis dafür haben, wenn es auf der 

Strecke mal Probleme gibt. Wir werden es offen und verständlich kommunizieren, wie 

sich die Dinge entwickeln. 
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Die Entwicklung der neuen Gewerbeflächen ist eine weitere Herausforderung unserer 

Arbeit. Mit der Umgestaltung des Gewerbegebiets „Am Espenpark“ machen wir weiter 

und geben sieben bis acht Mittelständlern die Möglichkeit, sich hier niederzulassen. 

Neue Flächen für Gewerbeansiedlung werden wir versuchen zu generieren. 

Beim Kanalisations-Zweckverband Schwarzachgruppe liegen wir mit dem Bau der 

Kläranlage sowohl zeitlich, als auch wirtschaftlich im Plan, so dass wir heuer noch 

mit dem Start des Klärbetriebes beginnen können.  Ein anderer wichtiger Meilenstein 

war die Anbindung von Grub an die Schwarzenbrucker Kläranlage und die Stilllegung 

der kleinen Kläranlage vor Ort.  Ein ökologisch und wirtschaftlich sehr wertvoller 

Schritt.   

Im Bereich der Glasfaserversorgung ist es das Ziel, eine größtmögliche Versorgung 

im Gemeindegebiet zu erreichen. Mit der Firma „Deutsche Glasfaser“ wird dieses 

große Projekt zurzeit realisiert. Auch hier kann nicht gelten, „wasch mich, aber mach 

mich nicht nass“, sondern gewisse Behinderungen und Einschränkungen sind nicht zu 

vermeiden. Bei aller Notwendigkeit und dem Wunsch nach Digitalisierung sollten wir 

aber das analoge, das persönliche Miteinander nicht vergessen.  

 

Meine Aufgabe als Bürgermeister sehe ich darin, gemeinsam mit Ihnen weiter mit 

Augenmaß zum Wohle der Bürgerinnen und Bürger unserer Gemeinde Burgthann zu 

arbeiten. 

Sicherlich können wir nicht nur auf den Einzelnen schauen, sondern müssen das 

Ganze im Blick haben. Nicht was sich der Einzelne wünscht soll der Maßstab sein, 

sondern das, was die Gemeinschaft braucht. Das hat auch der Haushaltsplan 2022 

zum Ziel. Lassen Sie uns gemeinsam das Beste für Burgthann geben, lassen Sie uns 

gemeinsam im gegenseitigen Vertrauen gestalten. Nur so kommen wir unserer 

Verantwortung nach, nur so können Vorhaben wachsen. 

 

 

Ein Haushalt muss bekanntlich ausgearbeitet und vorbereitet werden. Diese Tätigkeit 

nimmt für gewöhnlich nicht die Politik wahr, sondern die Verwaltung. In diesem Sinne 

danke ich ganz herzlich dem Team der Kämmerei unter der Leitung von Kämmerer 

Markus Bierschneider.  
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Aber auch allen anderen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Gemeinde Burgthann, 

sei es die Verwaltung, der Bauhof oder die Reinigungskräfte, gilt mein großer Dank für 

Teamgeist und Engagement.  Der tägliche Dienstbetrieb, aber auch die 

Kommunikation mit Politik und Bürgerschaft, waren die letzten zwei Jahre erheblich 

erschwert. Die Arbeitsbedingungen durch niedrigen Personalstand, durch 

Maskenpflicht und strenge Regeln für interne und externe Begegnungen, haben enorm 

belastet. Insbesondere die Kolleginnen und Kollegen in den Publikumsbereichen wie 

dem Einwohnermeldeamt oder dem Bauamt haben im wahrsten Sinne des Wortes den 

Laden am Laufen gehalten. 

 

 

Auch Ihnen werte Kolleginnen und Kollegen, möchte ich für die im vergangenen Jahr 

geleistete Arbeit zum Wohle der Gemeinde Burgthann danken. Die Präsentation des 

Zahlenwerkes wird unser Kämmerer vornehmen und ich bitte um die Zustimmung für 

den vorgelegten Haushalt 2022. 

 

 

 


